



# México mantiene sistema financiero sólido: Consejo de Estabilidad Financiera

El organismo señaló que en relación con el resultado de hace medio año, los riesgos económicos para el país son menores

## Mario Alavez | El Sol de México

El sistema financiero mexicano, compuesto por los bancos y las instituciones que prestan dinero a la población y las empresas en el país, se mantiene sólido a pesar de un incremento en la volatilidad nacional e internacional, aseguró el Consejo de Estabilidad Financiera, un organismo integrado por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México.

De acuerdo con el documento de la 43 reunión del consejo, los riesgos que enfrenta el país son la incertidumbre sobre los créditos que otorga la banca a los mexicanos, especialmente a los sectores más vulnerables, o bien, a las personas que han perdido su empleo o recibieron un recorte en sus salarios.

Pese a este riesgo, el Consejo de Estabilidad asegura que la banca comercial, integrada por 50 instituciones financieras, tiene reservas de dinero superiores a las que establece la ley, para hacer frente a las emergencias que puedan surgir por la falta de pago de los usuarios de la banca.

El organismo que integra el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, el subsecretario de ramo, Gabriel Yorio, así como el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, y dos subgobernadores más, se encarga de vigilar que el sistema financiero del país guarde un equilibrio para prevenir pérdidas que desemboquen en crisis económicas.

Este organismo añadió en su última reunión que el país corre el riesgo de que la demanda de productos y servicios por parte de los mexicanos sea más lenta a la anticipada. De acuerdo con datos del Inegi, el consumo representa dos terceras partes de la economía.

Además, el Consejo no descarta posibles bajas en las calificaciones que tiene el país y Pemex, sobre su calidad crediticia, es decir, qué tan buenos pagadores son, aunque “esto último atenuado por las recientes ratificaciones de calificación de las agencias calificadoras internacionales”.

En abril de este año, Moody's fue la primera calificadora en mantener su recomendación de prestarle dinero al país, al mantener la calidad crediticia en Baa1. La segunda agencia en ratificar la calificación fue Fitch Ratings, que también mantiene la recomendación de invertir. Finalmente, Standard & Poor's mantuvo la calificación de México en “BBB”, también con grado de inversión. Esta última nota fue emitida apenas el 15 de junio.

Las tres agencias más grandes del mundo mantienen la nota en “perspectiva negativa”, lo que significa que la nota puede bajar en el próximo año.

En este sentido, las tres calificadoras coinciden en que existe un riesgo para las finanzas públicas proveniente de la deuda de Petróleos Mexicanos y los apoyos fiscales que requiere para solventar su endeudamiento, así como una posible disminución en el ritmo de crecimiento económico.

## Baja recepción de riesgo

En relación con el resultado de hace medio año, los riesgos económicos para el país son menores en casi todos sus apartados, aunque el Consejo advierte que se mantienen en niveles superiores a los de 2019.

“El Consejo también analizó la evolución de la percepción de los principales riesgos financieros y no financieros que enfrenta el sistema financiero mexicano, de acuerdo con los principales intermediarios del país. Los resultados muestran que la percepción de riesgos disminuyó para casi todas las categorías respecto a lo recabado el semestre anterior, si bien continúa por encima de los niveles previos a la pandemia”.

Además, reiteró que la banca múltiple está en una posición sólida para contribuir con la recuperación de la actividad mediante el otorgamiento prudente de crédito.